
La Voz 123
$2.700

(RECARGO POR ENVÍO AL INTERIOR $ 500)

Encuestas: las 
expectativas 
para 2025

La búsqueda 
de refuerzos 
como objetivo

En el mundo 
de ”1Juna

PRIMER PLANO. Dos consultores analizan el momento social del país con Milei. Páginas3y4

DEPORTES. Belgrano, Instituto y Talleres se mueven para mejorar sus planteles. Páginas 22,23 y 24

ESPECTÁCULOS. La actrizTabassum Fatima Hashmi cuenta detalles de la serie de ciencia ficción. Página 18

Esta edición: 32 páginas.

lavoz.com.ar

JUEVES 26 DE DICIEMBRE DE 2024
CÓRDOBA-ARGENTINA

CIUDADANOS. En su mensaje navideño, el Sumo Pontífice llamó a asegurar la paz. Página 15

El Papa pidió 
superarlas 
divisiones

Con las ventas navideñas, 
diciembre fue el mejor 
mes para los comercios 
consumo en córdoba. Comerciantes afirman que el movimiento superó las expectativas.Crecieron los pagos digitales. Los rubros más beneficiados: accesorios y ropa deportiva, páginas ny 12

Siniestros 
viales y 
crímenes: 
7 muertos
sucesos. Un saldo trágico dejaron Nochebuena y Navidad en Córdoba.
Páginas 31 y 32

LA VOZ

EN PLENO CENTRO. El shopping WO está ubicado en la peatonal de Villa Carlos Paz, en la esquina de San Martín y 9 de Julio.

Nueva Ranger
Financié a TASA 9,9<>/o 
hasta $25.000.000 
en 12 meses
Entrega Inmediata

©351613 8682 <£(0351)4859500 1 Av. Colón 4085 ver legales: maipc-fordxom.ar/legaies

MAIPU

grafica01
Resaltado



La Voz JUEVES 26 DE | F
DICIEMBRE DE 2024 I 3

Política

Legislativas 2025. Las incógnitas 
a 10 meses de la votación
candidaturas. Juez ya se ubicó al lado de Milei, pero no está claro dónde estará De Loredo ni qué rol tendrá Macri en Córdoba. Llaryora tiene tiempo y espera a Schiaretti. ¿Y De la Sota?
L

uis Juez abrió el juego: confir
mó que en las elecciones 2025 
acompañará en Córdoba la lis
ta de La Libertad Avanza. Sea 
cual fuere. Y sin pedir nada a cambio, 

dice. La confirmación del senador 
empezó a darle forma a lo que serán las 
elecciones de medio término, en las 
que, por primera vez, Javier Milei y su La 
Libertad Avanza aparecen como actores 
centrales.

En el oficialismo nacional, uno de los 
objetivos era convencer a Andrés Fassi 
para sumarse a la lista de diputados. 
Pero el presidente de Talleres, si bien 
expresa su apoyo a Milei, dejó trascen
der que un proyecto político tiene otro 
puerto para zarpar: 2027.

Diana Mondino también parece ser 
una apuesta fallida. “Está todo mal con 
ella, ni siquiera la invitaron a la inaugura
ción del nuevo edificio de la Bolsa de 
Comercio, entidad de la que forma par
te”, decía una fuente cercana a Patricia 
Bullrich.

Como sea, la decisión -como ocurrió 
en 2023- la tomarán en Buenos Aires. 
Lo hará Karina Milei. “Ella es la que apro
bará los nombres", explican.

El acuerdo LLA-PRO
La gran duda son los términos del 

acuerdo entre Milei y Mauricio Macri 
respecto de cómo fusionar ambos sellos. 
Es la ecuación que resuelve los proble
mas. En el PRO, Bullrich se inclina por la
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EXDUPLA. Luis Juez y Rodrigo de Loredo, los exsocios con distintas estrategias.

fusión, resultado que permitiría incluir 
en la lista oficialista a Laura Rodríguez 
Machado (termina su mandato en 2025), 
dirigente del PRO y herramienta clave en 
el Congreso: por ella pasará la agenda 
legislativa del Gobierno, con nuevas 
leyes de “mano dura", promovidas por la 
ministra de Seguridad.

Macri prefiere un acuerdo clásico. En 
ese marco, y con Juez ya enrolado en La 
Libertad Avanza, se abre la incógnita de 
qué pasará con Rodrigo de Loredo, quien 
termina su mandato en 2025 y quiere ser 
candidato a gobernador en2027.

De Loredo controla la política de 
alianzas de su partido. La posibilidad de 
ir con la histórica lista 3 parece improba
ble: se necesitarían más de 200 mil 
votos para lograr una banca. ¿Puede el 
radicalismo de Córdoba lograrlo en esta 
coyuntura?

Una versión disparada desde el PRO 
dice que Macri piensa en 
De Loredo como candidato de la coali
ción oficialista. O, en caso de naufragar 
el acuerdo con el Gobierno, del “nuevo” 
Juntos por el Cambio. En el PRO ven la 
intervención que ordenó Macri sobre el 

distrito Córdoba -que implicó el despla
zamiento de Oscar Agost Carroño, quien 
también debe renovar banca) como el 
primer casillero de ese plan.

Además, también buscará renovar su 
banca la radical Soledad Carrizo, cerca
na a De Loredo, aunque, sobre todo, pie
za de Alfredo Cornejo, el gobernador 
mendocino aliado a Milei

Llaryora, obligado a renovar dos
En el peronismo cordobés (al que 

Martín Llaryora insiste en llamar “partido 
cordobés”), no dejan de repetir que es 

una elección nacional en la que el gober
nador no pone nada enjuego, pese a que 
se vencen dos mandatos: Ignacio García 
Aresca y Natalia de la Sota.

Los nombres de los posibles candida
tos no salen de un grupo conocido: el 
ministro de Gobierno, Manuel Calvo (ha 
dicho que prefiere la gestión); la vicego
bernadora, Myrian Prunotto (que reco
rre la provincia); el secretario de Fortale
cimiento Vecinal y Deportes de la Muni
cipalidad, Héctor “Pichi” Campana (el 
más conocido), y el legislador Miguel 
Siciliano, espada de Llaryora en la Uni
cameral.

El ministro de Vinculación Comuni
taria, Daniel Pastore, dijo en Voz y voto 
que Juan Schiaretti “lidera el armado de 
un espacio nacional”. Y agregó: “Ese 
liderazgo se puede hacer con o sin can
didatura. No es el momento de definir 
eso”. Es una ventana abierta.

Federico Alesandri, legislador de 
Unión por la Patria, parece tener la ben
dición de Cristina Kirchner. Con un 
núcleo duro de entre 300 mil y 350 mil 
votos en Córdoba, sabe que quien enca
bece tiene chances reales de lograr la 
banca (se vence el mandato de Pablo 
Carro).

¿YDelaSota?
El lunes por la noche, Natalia de la 

Sota cerró el año con un acto que fue, en 
sus formas, un lanzamiento de campa
ña. Había sectores del massismo, del 
cristinismo y, por supuesto, del peronis
mo provincial crítico a Llaryora. Ella 
misma le reclama una mayor oposición 
a Milei.

En el Frente Renovador, quieren que 
De la Sota encabece la boleta. Hay una 
vieja relación de Sergio 
Massa y José Manuel de la Sota, hereda
da por Natalia. ¿Eso dividiría el voto kir- 
chnerista o dañaría a Llaryora? Nadie 
apuesta una respuesta.

¿Y en Hacemos por Córdoba? De la 
Sota dice que ese es su sitio de perte
nencia, pero no parece haber lugar ase
gurado para ella en la lista.

Cuatro hipótesis para el reparto de las 9 bancas
Aunque es casi imposible proyec

tar cómo se repartirán los 9 diputa
dos nacionales por Córdoba, hay 
valores históricos que permiten cal
cular la base sobre la que se podrían 
asentar las aspiraciones de cada uno.

Por ejemplo, cualquier cálculo 
hipotético le da a La Libertad Avanza, 
como mínimo, 3 diputados más por 
Córdoba.

La otra certeza es que el Gobierno 
provincial obtendría dos diputados. 
Por ser una elección nacional, es pro
bable que el PJ use el sello Hacemos 
por Argentina.

La tercera es que el kirchneris- 
mo/PJ nacional, de acuerdo a las 
últimas elecciones, parece tener ase
gurado un diputado en 2025.

Las especulaciones
Algunas de las hipótesis respecto 

de cómo sería el reparto de bancas.
Escenario 1

El primer escenario fue armado 
con los números de la elección gene
ral del año pasado. Según esos resul
tados, el reparto (recordemos que se 
renuevan 9 bancas) quedaría así: 
LLA: 3 diputados (773.428 votos tota
les); Hacemos: 3 (667.447); Juntos por 
el Cambio: 2 (521.310), y Unión por la 
Patria: 1(309.044).

Escenario 2
Imaginemos una alianza de La 

Libertad Avanza y el PRO que se 
enfrentaría a Hacemos, a Unión por 
la Patria, a la UCR, a Encuentro Veci
nal y a la izquierda. Tomamos los 
números de 2021 y a Juntos por el 
Cambio lo dividimos en dos (la mitad 
se va con la alianza de LLA y el PRO, 
y la otra con la UCR). ¿Cuántos dipu
tados se repartirían según el 
d’Hondt? LLA + PRO: 3 diputados 
(532.122 votos totales); UCR: 3 
(532.122); Hacemos: 2 (491.969); 
Unión por la Patria: 1 (206.795).

Escenario 3
Repetimos las alianzas, pero con 

los números de la presidencial: La 
Libertad Avanza y el PRO van juntos, 
contra Hacemos, la UCR, Unión por 
la Patria y la izquierda. En el ejercicio, 
tomamos los números de 2023 y a 
Juntos por el Cambio lo dividimos en 
dos. LLA + PRO: 4 diputados 
(1.034.083 votos totales); Hacemos: 3 
(667.447); Unión por la Patria: 1 
(309.044), y la UCR: 1 (260.655).

Escenario 4
Incluimos una alianza más amplia, 

en la que estarían La Libertad Avan
za, el PRO y la UCR, frente a Hace
mos, a Unión por la Patria y a la 
izquierda. Tomamos los números de 
la general 2023 y a Juntos por el Cam
bio lo sumamos completo a la alian
za oficialista. LLA + PRO + UCR: 5 
diputados (1.294.738 votos totales); 
Hacemos ■■ 3 (667.447); Unión por la 
Patria: 1(309.044).
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EDITORIALReforma educativa por consenso
U

no de los propósitos pri
mordiales de la educación 
en los distintos niveles 
escolares tiene en su con
tenido fundamental la formación per

sonal con visión de futuro en la vida y 
en el terreno laboral.

En ese entendimiento, y en función 
de los cambios que nos pone como 
desafío el progreso en todas sus for
mas a escala global, es pertinente 
introducir al estudiantado y a los cuer
pos docentes (los que están y los que 
vendrán) en una reforma educativa 
que llegue a reconfigurar las principa
les cum'culas.

Claro que antes habrá que embar
carse en un largo periplo de debates y 

de intercambio de ideas en foros en 
los que deberán participar múltiples 
actores académicos, docentes, ciuda
danos, referentes universitarios y del 
propio alumnado, en bien de cristali
zar los rediseños que se irán formu
lando.

Una breve introducción para poner 
en valor el proyecto de reforma edu
cativa que ha cobrado impulso en la 
provincia de Córdoba y que a partir de 
2025 tendrá a 200 escuelas como pio
neras en los rediseños de los planes de 
estudios, para llegar a 2027 con la 
inclusión de los 4.623 establecimien
tos que conforman el sistema educati
vo cordobés.

Como informamos días atrás, las 

expectativas son enriquecedoras en el 
sentido de combinar las reglas gene
rales de modo de reforzar asignaturas 
tales como Matemáticas, Lengua y 
Tecnología. Algunas metas ya fueron 
cumplidas, entre ellas, la consulta que 
se realizó meses atrás y de la que par
ticipó el universo de sectores vincula
dos a la enseñanza, como así también, 
comunas y municipios.

Es de destacar que los planes inno
vadores deben ser cotejados por los 
equipos técnicos del Ministerio de 
Educación de la provincia. De esa for
ma, encarar una mejora constante ins
pirada en “más y mejor aprendizaje”, 
como señala la cartera educativa.

Otro factor de relevancia tiene que 

ver con la necesaria capacitación 
docente y en el esmero puesto al ser
vicio de la infraestructura de las 
escuelas, además de proveer de recur
sos y de equipamiento necesario para 
aventar fracasos.

El programa ha sido bautizado 
TransFORMAR@Cba y es de augurar 
que no afloren cuestiones ya vividas 
en otros procesos de reforma educati
va en el país que quedaron empanta
nadas por las diferencias políticas, 
ideológicas y de credo de sectores 
referenciados en distintas corrientes 
de pensamiento.

La idea en Córdoba no parece que 
vaya a transitar por esos vericuetos. 
“La intención declarada del proceso es 

potenciar la enseñanza en sentido 
amplio para que los estudiantes 
“aprendan a aprender”, reza la carta 
fundacional de la reforma con tonada 
cordobesa. Un buen arranque que 
cifra esperanzas acordes a las pautas 
deseadas.

Habrá que admitir que la calidad de 
la enseñanza escolar en sus distintos 
estamentos deja mucho que desear, 
una falencia que se trasluce en los pro
gramas de evaluación internacionales, 
en cuyas conclusiones es común que 
muchos alumnos de grados avanza
dos no entiendan lo que leen.

Una intachable reforma puede 
colocamos de nuevo en la senda del 
buen saber y del mejor aprendizaje.

L
a Legislatura de Córdoba va a 
tratar dos proyectos de ley 
sobre ficha limpia. Ambos 
parten de premisas equivo
cadas.

1) Limitan el ámbito de aplicación 
de la ley a candidatos a cargos electi
vos.

2) Imponen el requisito de no tener 
condena penal firme para acceder a 
cargos electivos.

Es inexplicable que la ficha limpia 
no se exija como requisito para acce
der a cargos de ministros, de secreta
rios de Estado, de directores de agen
cias, de plana mayor de la Policía y 
del Servicio Penitenciario Provincial.

Es más inexplicable aún que la 
ficha limpia no se exija como requisi
to para acceder a las funciones de 
jueces y de fiscales o de secretarios 
judiciales en el Poder Judicial de Cór
doba. En especial para integrar el Tri
bunal Superior de Justicia de Córdo
ba y, por supuesto, la Corte Suprema.

Y de paso estaría bien que la ley de 
ficha limpia eliminase el irritante pri
vilegio de no pago de Impuestos a las 
Ganancias por parte de los integran
tes del Poder Judicial de Córdoba. 
Igualdad ante la ley.

El segundo requisito que exigen 
estos dos proyectos es el de no tener 
condena penal firme en delitos de 
corrupción o contra la integridad 
sexual.

Este requisito de condena firme es 
todo un absurdo jurídico. Porque en 
Argentina una condena firme en deli
tos de corrupción sólo se logra luego 
de un proceso judicial de 14 años.

Sospecha razonable
Una correcta técnica legislativa 

debería reemplazar el requisito de la 
condena firme por el de un auto de

DEBATELa inutilidad de la ficha limpia en una lucha en serio contra la corrupción
Juan Carlos Vega

Expresidente de la Comisión de Legislación Penal 
de Diputados (UC Córdoba y UC Lovaina)

procesamiento firme en delitos de 
corrupción. El “estado de sospecha 
razonable” es más que suficiente 
para quebrar toda idoneidad en el 
acceso a la función pública, según el 
artículo 16 de la Constitución Nacio
nal. Y el derecho de las víctimas de la 
corrupción tiene la misma jerarquía 
constitucional que el derecho del 
imputado.

La idoneidad que exige el artículo 
16 es física, intelectual y moral. Sobre 
todo, moral. Un procesamiento judi
cial firme quiebra absolutamente la 
idoneidad moral.

“Alta autoridad moral” es el requi
sito que imponen los tratados de 
derechos humanos para integrar la 
Comisión y la Corte Interamericana. 
Sería muy difícil para el juez Ariel Lijo 
superar este examen.

Giuseppe Tomas! Di Lampedusa, 
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UNICAMERAL. Hay acuerdo para 
tratar mañana el proyecto ficha limpia.

en II Gatopardo, describe con gran 
belleza y verdad la verdadera fórmu
la para mantener el poder. “Que algo 
cambie para que todo siga igual”, le 
dice el príncipe Fabrizzio a su sobri
no Tancredi.

La resolución 1/18 de Bogotá de la 
Comisión Interamericana de Dere
chos Humanos declara que la 
corrupción es hoy en el continente 
americano la mayor violación a los 
derechos humanos. Y que la debili
dad de los sistemas judiciales es la 
causa principal de la impunidad de la 
corrupción.

En Argentina, la corrupción no es 
un pecado religioso ni siquiera un 
simple delito penal. Ella impregna 
todo el sistema de poder. Político, 
económico, el sindical y hasta el cul
tural. No es casual que en las univer
sidades argentinas no existan cáte
dras curriculares de derechos huma
nos con capítulos dedicados a la 
lucha contra la corrupción como vio
laciones al orden democrático.

Y ese problema estructural no lo 
soluciona una ley de ficha limpia. Son 
proyectos que responden a la indig
nación popular, pero que no contri
buyen a una lucha en serio contra la 
corrupción.

Contra la corrupción
Si el Gobierno de Córdoba tiene 

voluntad política, deberá saber que la 
única reforma del Código Penal en 
democracia en materia de delitos de 
corrupción fue elaborada por diputa
dos nacionales cordobeses y tuvo 
estado parlamentario hasta 2017.

Allí están las normas que declaran 
que los concesionarios de obras y 
servicios públicos son funcionarios 
públicos y pueden ser juzgados 
penalmente por corrupción. Allí está

El verdadero espacio 
de lucha contra la 
corrupción no pasa 
por la ficha limpia, 
sino por la reforma 
del Código Penal.

el “decomiso anticipado" de los bie
nes robados por la corrupción que 
nunca son recuperados. Allí están los 
“agravantes punitivos” por el grado 
de responsabilidad funcional. No nos 
interesan los empleados, sino el 
ministro. Allí está la “responsabilidad 
penal de las personas jurídicas” en 
los delitos de corrupción.

El verdadero espacio de lucha con
tra la corrupción no pasa por la ficha 
limpia, sino por la reforma del Código 
Penal en materia de los delitos del 
poder. Por una reforma del Código 
Procesal Penal de Córdoba que 
garantice la segunda instancia como 
condena penal firme. Y que fije un 
plazo máximo para el dictado de sen
tencias en delitos de corrupción.

Esa lucha frontal contra la corrup
ción es central para el crecimiento 
económico del país. Los recientes 
premios Nobel en Economía galardo
nados en 2024 lo fueron por una tesis 
que demuestra que el economicismo 
no es suficiente para el crecimiento 
económico de los países. Que hace 
falta calidad institucional

Y ello quiere decir Justicia inde
pendiente. Alta autoridad moral en 
todos los niveles del Estado. Y casti
gos ejemplares para todos los delitos 
del poder político, económicos y sin
dicales.
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Pirotecnia en 
Navidad: 5 heridos 
en Córdoba, uno 
con lesión grave
infracciones. Tres niños y dos adultos sufrieron consecuencias en la provincia. En la Capital, hubo unas 400 denuncias por venta ilegal.

Mientras que en múltiples barrios 
de la ciudad de Córdoba se percibió 
un uso considerable de pirotecnia, 
los festejos por la Nochebuena y 
Navidad dejaron un saldo de al 
menos cinco heridos registrados en 
Córdoba.

Durante la madrugada del domin
go en el Hospital de Niños ingresaron 
tres pacientes pediátricos con heri
das producto del uso de pirotecnia. 
Dos de ellos presentaron lesiones 
leves por lo que se le efectuaron 
curaciones y recibieron el alta para 
luego ser monitoreados por consul
torio extemo del nosocomio.

El tercer paciente, un niño de 9 
años derivado desde Bell Ville, sufrió 
lesiones graves en el rostro y el maxi
lar. Actualmente se encuentra inter

nado en la unidad de cuidados inten
sivos y con asistencia respiratoria 
para continuar con el tratamiento. Su 
pronóstico es reservado.

Vecinos de Bell Ville -ciudad del 
sudeste cordobés- lanzaron una 
campaña solidaria para ayudar a la 
familia del niño a costear las cirugías.

En tanto, el Instituto del Quemado 
de Córdoba registró el ingreso de dos 
adultos con diagnóstico de quema
duras leves. Luego de realizarle las 
curaciones correspondientes fueron 
dados de alta.

Aumento de la venta ¡legal
La multiplicación de los puestos de 

venta ilegal de pirotecnia es un sínto
ma habitual durante las fiestas, pero 
este año la situación se volvió parti-
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NORMAS. A pesar de las prohibiciones, la pirotecnia se deja sentir cada fin de año.

cularmente crítica. Desde la Subse
cretaría de Fiscalización y Control de 
la Municipalidad de Córdoba infor
maron que hubo unas 400 denuncias 
de venta ambulante en la víspera de 
Navidad. El dato resulta preocupante 
cuando todavía resta un camino 
rumbo al Año Nuevo.

Ezequiel Hormaeche, subsecreta
rio de Fiscalización y Control de la 
Municipalidad de Córdoba, indicó 
que pese a la escasez de recursos, 
trabajan para ordenar la vía pública y 

garantizar la seguridad de los vecinos 
en conjunto con la Guardia Urbana 
Municipal.

Sin embargo, ciudadanos reporta
ron que en el centro de la ciudad se 
exponían productos ilegales sobre las 
mesas mientras se realizaban las 
compras previas al festejo. Hormae
che señaló que la situación escaló 
hasta culminar en actos de violencia 
que incluso dejaron un resultado de 
tres inspectores agredidos.

Se realizaron entre 120 y 130 ope-

¿Control? Muchas ciudades 
cordobesas dictaron normas 
prohibitivas. Alrededor de la mitad de 
los426 municipios y comunas cuentan 
con restricciones o prohibiciones. Pero 
el acatamiento efectivo resulta dispar: 
en unas se percibe más que en otras.

rativos hasta la Nochebuena. El fun
cionario aseguró que muchos vende
dores desistieron de su actividad. “En 
algunos casos, donde seguían inci
diendo, se procedió al secuestro de la 
mercadería”, explicó.

Sobre la procedencia de la pirotec
nia, Hormaeche mencionó que los 
centros de acopio están vinculados a 
depósitos en Galería Norte, donde se 
han detectado irregularidades.

Pirotecnia cero
Desde 2016 la fabricación, comer

cialización, acopio, manipulación y 
uso de pirotecnia es ilegal en la ciu
dad de Córdoba. La “pirotecnia cero” 
se estableció en el Código de Convi
vencia Ciudadana por ordenanza.

La norma permitió que los comer
cios habilitados desaparecieran pero 
el mercado ilegal no dejó de crecer.

La ley nacional 24.304 sancionada 
en 1993 prohíbe el expendio de artifi
cios pirotécnicos a menores de 16 
años. A nivel provincial no existen 
normativas generales.
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Adopciones por convocatorias 
públicas: en Córdoba, la mitad del país
familia. De los 16 casos de niños y adolescentes en un año a nivel nacional bajo esta modalidad, ocho encontraron adoptantes en esta provincia.

Durante el último año, ocho niños, 
niñas y adolescentes (NNA) residentes 
en la provincia de Córdoba encontra
ron familia a través del sistema de con
vocatorias públicas.

La cifra es relevante porque consti
tuye el 50% de las adopciones concre
tadas a nivel nacional a través de dicho 
procedimiento.

Este modelo representa solo una 
parte del sistema de adopción en el 
país. Primero se abren por vía judicial 
procesos de adopción en forma priva
da, pero en los casos en que no se con
siguen familias se apela a las convoca
torias públicas.

El dato se desprende del último 
informe nacional disponible del Regis
tro de Aspirantes a Guarda con Fines 
Adoptivos, de 2023, donde figura que 
se produjeron un total de 16 adopcio
nes por convocatorias públicas en el 
país.

Las convocatorias públicas son un 
llamado que realizan juezas y jueces, 
cuando no hay personas inscriptas en 
el Registro de Adopciones nacional, 
para asumir la guarda de un determi
nado NNA o grupo de hermanos, en 
situación de adoptabilidad. Su objetivo 
es restituirles su derecho a crecer en 
una familia.

En un año, 172 personas participa
ron efectivamente del proceso de 
selección para asumir la guarda de 
alguno de los NNA en proceso de con

vocatoria. Sin perjuicio de ello, algunos 
desistieron durante el trámite o no 
contaron con los requisitos para conti
nuar con el proceso.

El Registro Único de Adopciones de 
Córdoba (RUA) convocó en el mes de 
julio a personas con residencia en 
Córdoba y en cualquier lugar del país 
y que se sientan en condiciones de 
“ahijar” a adolescentes en situación de 
adoptabilidad.

Esta convocatoria pública se enfocó 
a un grupo de 38 adolescentes de 
entre 12 y 17 años que se encuentran 
en residencias de la provincia de Cór
doba. El pasado 12 de noviembre se 
incorporaron tres adolescentes más al 
llamado.

Desde su publicación, 64 personas 
se inscribieron con el objetivo de asu
mir la guarda de alguno de esos ado
lescentes. Sus edades rondan entre los 
40 y los 55 años, de los cuales el 73% 
son personas que viven en la provincia 
de Córdoba.

El pasado 16 de diciembre, el RUA, a 
solicitud de distintos juzgados de la 
provincia, lanzó ocho nuevas convo
catorias públicas que incluyen, en 
total, 14 NNA Seis de estos llamados se 
dirigen a personas que residan en el 
ámbito de la provincia y el resto a 
quienes vivan en cualquier lugar del 
territorio argentino.

Entre las convocatorias lanzadas, se 
encuentran tres grupos de hermanos.

PEDRO CASTILLO

FAMILIA DALMASSO. Melisa y Nicolás adoptaron dos hijas adolescentes en Córdoba. Una historia de amor.

¿Cómo es el proceso ?
Las personas interesadas en asumir 

la guarda de un NNA en proceso de 
convocatoria deben completar un for
mulario a través del link: 
https://adopciones.justiciacordo- 
ba.gob.ar/convocatorias-de-adoles- 
centes/

Luego, los profesionales del equipo 
técnico invitan a los postulantes a una 
reunión virtual para brindarles infor
mación acerca de las características y 
necesidades del NNA, del proceso de 
valoración y de la inscripción en el

RUA. Además, se brinda información 
respecto de una posible etapa de vin
culación.

Con las personas que manifiestan 
su disposición a continuar avanzando, 
se realiza una segunda entrevista indi
vidual centrada en las necesidades del 
NNA, oportunidad en que se valora las 
características de los postulantes, su 
conformación familiar y la valoración 
de sus capacidades.

Al finalizar el proceso de evalua
ción, los postulantes deben inscribirse 
en el RUA y sus legajos son enviados al 

juzgado para dar inicio a la vinculación 
entre el NNA y la familia seleccionada.

Para mayor información se puede 
acceder a https://adopciones.justi- 
ciacordoba.gob.ar/ o enviar un correo 
electrónico a registroadopcion@justi- 
ciacordoba.gob.ar.

El teléfono disponible en Córdoba 
es (0351) 4481000, interno 13181. Para 
contactarse con el Equipo Técnico de 
Adopciones se puede escribir a equi- 
potecnicoadopcion@justiciacordo- 
ba.gob.ar o llamar al teléfono (0351) 
4481000, interno 13182.

Jesús María también autorizará “app” de viajes
TRANSPORTE. ComoVilla Allende y Río Cuarto, regulará los servicios de Uber y de otras aplicaciones.
Corresponsalía

A contramano de lo que ocurre en 
Córdoba Capital, donde el municipio 
no permite el uso de las aplicaciones 
de viaje como Uber, Cabify, DiDi o 
similares, la Municipalidad de Jesús 
María va camino a una regulación del 
sistema para hacerles lugar.

En el interior, Villa Allende fue la 
primera ciudad cordobesa en dar ya 
ese paso. Días atrás, en Río Cuarto se 
aprobó una ordenanza en esa línea. 
Varias otras ciudades donde infor
malmente ya se prestan esas modali
dades lo están analizando.

En Jesús María, un proyecto de 
ordenanza que acaba de presentar la 
concejal oficialista Cecilia Capellino 
va en esa dirección. Ya encontró 
algunas objeciones entre la 

oposición.
El espíritu de la iniciativa es agili

zar los trámites de habilitación y 
renovación de licencias para todos 
aquellos permisionarios que acredi
ten toda la documentación que se 
exige.

Actualmente hay una decena de 
ordenanzas que regulan distintos 
aspectos del sistema de taxis y remi
ses en esta ciudad, aunque ya no hay 
ninguna diferencia entre ambos.

Capellino explicó que, aunque las 
denominaciones permanecerán sin 
alteraciones, el modo de funciona
miento y las regulaciones serán exac
tamente las mismas.

Hasta ahora, todos los choferes 
deben presentar una carpeta con 
documentación personal y del vehí
culo anualmente, por lo que la nueva 
ordenanza extiende ese periodo a 
tres años. Este era uno de los pedidos 
más reiterado por los propios titula
res de chapas, que lo consideran un 
gasto innecesario.

“Eso no los exime de tener que

PEDRO CASTILLO

CAPITAL. En Córdoba capital, el municipio no avala las "apps" de viajes. Pero están.

tener todo al día, todas las credencia
les y los comprobantes a la hora de 
transportar pasajeros y que sean 
controlados en la vía pública”, subra
yó la impulsora del proyecto.

Lo único que permanecerá sin 
cambios es la antigüedad máxima de 
los vehículos abocados al servicio 

público de pasajeros, que no puede 
excederlos 10 años.

Capellino explicó que esto depen
de de una ley nacional que no puede 
ser modificada por una ordenanza 
municipal, aunque, en casos extre
mos y haciendo un análisis del con
texto, se puede extender ese plazo 

por un año más como máxima con
cesión.

Pero el punto que genera contro
versia entre oficialismo y oposición 
es la posibilidad de que taxistas y 
remiseros puedan sumarse, además, 
como prestadores de las aplicaciones 
(app) de viajes.

En ese sentido, Capellino remarcó 
que eso permitiría la utilización de la 
“tarifa dinámica” a los choferes y 
hacer más eficiente el uso de los 
recursos, mejorando el tiempo de 
espera para los usuarios.

En algunos horarios, y dependien
do las distancias, las aplicaciones 
pueden ofrecer tarifas más bajas que 
las homologadas por el municipio 
para taxis y remises.

La ordenanza será discutida el pró
ximo jueves. Hasta el momento, el 
bloque justicialista es el único que se 
opone a que taxistas y remiseros 
puedan sumarse como choferes de 
las aplicaciones como Uber o Cabify. 
Es muy probable que quede aproba
do por la mayoría de los ediles.

https://adopciones.justiciacordo-ba.gob.ar/convocatorias-de-adoles-centes/
https://adopciones.justi-ciacordoba.gob.ar/
mailto:registroadopcion@justi-ciacordoba.gob.ar
mailto:equi-potecnicoadopcion@justiciacordo-ba.gob.ar
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Cuatro muertos en Navidad.
Cuatro personas fallecieron a causa 
de siniestros viales ocurridos en las 
últimas horas en Córdoba. Tres eran 
motociclistas. La cuarta víctima fatal 
fue un bebé que murió tras el vuelco 
de un auto en Bell Ville.

año fue tras chocar contra otro vehí
culo en una calle o avenida.

El detalles es el siguiente: 45 moto
ciclistas fallecieron tras impactar 
contra automóviles, otros 25 por coli
sionar contra camionetas (en su 
mayoría 4x4) o utilitarios, otros 15 
perdieron la vida en impactos contra 
camiones y siete por chocar contra 
otras motocicletas.

Hubo un motociclista que falleció 
tras chocar contra una cosechadora 
en una ruta del interior.

Además, pero ya fuera de esta 
tipología de muertes, está el caso de 
un motociclista que murió por cho
car contra un caballo en una ruta del 
interior cordobés.

Impactar contra objetos fijos
Hay otro tipo de choques que 

siguen causando muertes entre los 
motociclistas.

Se trata de los impactos contra 
objetos fijos; postes, columnas, árbo
les, guardarrails, cestos de basura, 
montículos de tierra, carteles, cordo
nes de una rotonda o bien un conte-

CONTRA UN CONTENEDOR. Una motociclista murió en la madrugada de la Navidad luego de chocar contra un contenedor de basura en barrio Jardín, de la capital cordobesa. 

136 motociclistas ya murieron 
en 2024 por choques y caídas
inseguridad vial. Representan el 40% del total de víctimas fatales por el tránsito en Córdoba. En general, son colisiones contra otros vehículos u objetos fijos. La enorme mayoría, varones jóvenes.

nedor de basura, como sucedió en la 
madrugada del miércoles y como 
tantas veces ya ha ocurrido en la 
Capital cordobesa.

Por lo general, las colisiones contra 
objetos fijos por parte de motociclis
tas sucede en horas de la noche o 
bien de madrugada.

La sospecha judicial en torno a 
estos casos es que las motos circula
ban a alta velocidad previamente y 
no se pudo frenar a tiempo.

De esta manera, en este 2024 que 
va terminando, ya hubo al menos 18 
motociclistas que murieron tras no 
frenar a tiempo y terminar impactan
do contra un objeto fijo.

Claudio Gleser
cgleser@lavozdelinterior.com.ar

En las últimas horas, tres personas 
jóvenes se subieron a sus motos, 
arrancaron, comenzaron a andar y, al 
cabo de unos pocos kilómetros, ter
minaron perdiendo la vida.

Una era una joven que se estrelló 
contra un contenedor en la Capital 
cordobesa. Otro era un muchacho 
que, por causas a establecer, derrapó 
en una curva y cayó al pavimento en 
una ruta de Traslasierra. Otro era un 
hombre que chocó contra un auto en 
un ingreso a la autovía 36, en la loca
lidad de Almafuerte.

Las tres muertes ocurrieron en la 
madrugada de la Navidad.

Estos casos se agregan a la impara
ble secuencia de tragedias protagoni

zadas por motociclistas en la provin
cia de Córdoba.

Según registros propios de La Voz. 
de los 29 muertos en total que hubo 
ya en diciembre por siniestros viales 
tanto en Capital como en interior, 20 
eran motociclistas.

La realidad impacta a pleno si se 
tiene en cuenta que la cifra trepa a 
136 motociclistas fallecidos en distin
tos episodios de tránsito en lo que va 
de este 2024 que llega a su fin.

La cifra toma más dimensión aún 
si se toma en cuenta que en el año, en 
general, han fallecido ya al menos 316 
personas por toda clase de siniestros 
viales en la provincia.

De esta manera, el 43% de las vícti
mas iban en moto.

Dicho de otra forma: cuatro de 
cada 10 muertos por el tránsito en la 

provincia viajaba en moto.
En su gran mayoría, las víctimas 

eran varones jóvenes, de acuerdo al 
registro de La Voz.

No está claro (porque no hay preci
sión ni policial ni judicial) si estas 
personas llevaban cascos.

El resto de los muertos por el trán
sito en provincia de Córdoba eran 
personas que circulaban en automó
viles, camionetas, camiones, bicicle
tas o bien iban a pie y terminaron 
atropelladas.

El registro vial del diario se centra 
en los siniestros que han dejado víc
timas fatales en Córdoba.

Cabe señalar que, en paralelo, ocu
rren decenas de otros graves episo
dios viales que dejan numerosos 
heridos, varios con secuelas y de 
suma importancia.

Respecto del tipo de motos prota
gonistas de los siniestros, por lo 
general eran de cilindrada baja. De 
todos modos, se vienen repitiendo y 
con mayor frecuencia casos serios 
con motocicletas más poderosas.

Muertes por impactos
Al cotejar ya en profundidad el lis

tado trágico con motociclistas, surge 
que en su mayoría los fallecimientos 
se produjeron tras colisiones contra 
otros vehículos, generalmente, en 
movimiento.

De 136 motociclistas muertos en 
total ya en 2024, un total de 93 dece
sos se produjeron por choques con
tra otros rodados.

Esto representa el 68 por ciento del 
total. Dicho de otra manera: 7 de los 
10 motociclistas que fallecieron este

Caer de la moto y morir
Otro tipo de siniestros protagoni

zados por motociclistas tiene que ver 
con los casos de caídas que terminan 
de la peor manera.

Este año ya murieron al menos 24 
motociclistas en la provincia.

Gran parte de los casos ha sucedi
do en rutas o vías de alta velocidad 
del interior cordobés.

Precisamente, un joven falleció en 
la madrugada de la Navidad al perder 
el dominio de su moto en una curva 
de la ruta 14 en cercanías de la pobla
ción de Luyaba, en Traslasierra.

Sospechosos muertos en moto
En el listado de fallecidos este año 

en Córdoba sobresalen cuatro moto
ciclistas que chocaron contra vehícu
los en movimiento. Se trataba de sos
pechosos de robo que huían.

mailto:cgleser@lavozdelinterior.com.ar
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Crónica de un año 
agitado (parte 1)
Por Javier Boher

Córdoba quinta en el 
ranking nacional de 
cantidad de empresas

De Loredo espera que 
no haya sorpresas por el 
pliego Valentini mañana

LLA cierra en Córdoba 
un ’24 de balance positivo, 
mientras anhela el ‘25

Por Gabriel Silva

L
a última semana de un 
año complejo para el jefe 
del bloque en Diputados, 

Rodrigo de Loredo, tendrá un 
particular anclaje por lo que 
ocurrirá mañana en la Unicame-
ral con la última sesión del año. 
Discusión que estará atravesada 
por dos debates que acaparan la 
atención: el pliego de Jéssica Va-
lentini para el TSJ y Ficha Limpia, 
la iniciativa que el propio radical 

buscó empujar sin éxito en el 
Congreso y que, en la Legislatura 
cordobesa, tiene letra de la radical 
Brenda Austin con un fuerte aval 
del llaryorismo.

Sobre lo segundo, en el entor-
no de De Loredo hay tranquilidad 
y está ensayado el argumento 
para reivindicar lo que podría 
ser un triunfo legislativo que les 
permitiría blandir nuevamente 
el antecedente de lo que ocurrió 
en el Congreso.

(Sigue en página 4)

Por Felipe Osman

S
i en la previa de las prima-
rias de 2023 nadie (o casi 
nadie) pudo imaginar el 

desenlace fi nal del test electoral 
y la llegada de Javier Milei a la 
Presidencia, una distancia simi-
lar existió entre las expectativas 
que en un primer momento se 
trazaron sobre la gestión liberta-
ria y lo que fi nalmente terminaría 
ocurriendo.

(Sigue en página 5)

HUpC afi na plan territorial con 
más cordobesismo en el interior
Por Yanina Soria

D
ecidido a consolidar 
su política transversal 
con los intendentes del 
interior, el gobernador 

Martín Llaryora cierra el 2024 
habiendo visitado más de 180 
localidades que componen el 
mapa provincial, mientras pro-
yecta más Partido Cordobés para 
el 2025. 

El neo cordobesismo se jue-

ga en todos los frentes posi-
bles. Como hombre surgido del 
municipalismo, el mandatario 
provincial asegura poder im-
primirle una mirada más federal 
a la gestión de la Provincia con 
gran protagonismo de los jefes 
comunales, involucrándolos (o 
delegándoles, según quien lo 
mire) en los grandes temas de 
Córdoba como seguridad, salud 
y educación. 

(Sigue en página 3)

Cómo será el 2025 de GDR con Nación: 
¿disidencia o adhesión?
Por Gabriel Marclé

E
l intendente Guillermo 
De Rivas inició la tem-
porada de fiestas por 

Navidad y Año Nuevo con 

un mensaje centrado en la 
ciudadanía, con los desafíos 
y propuestas de alguien que 
todavía no lleva ni seis meses 
en el cargo. “Les deseo unas 
fiestas llenas de amor, paz y 

unión. Que el año que viene nos 
encuentre unidos en la espe-
ranza de seguir construyendo 
un Río Cuarto mejor”, expresó 
el jefe municipal en un mensaje 
por video que subió a sus redes 

en vísperas de Nochebuena. 
La pregunta es, ese Río Cuar-
to mejor, ¿se construirá en 
sintonía o en conflicto con el 
modelo de país que impulsa el 
Gobierno nacional? El vínculo 
entre De Rivas y el presidente 
Javier Milei, un misterio que se 
empezará a resolver durante 
el 2025.

(Sigue en página 11)

Scarlatto al Ersep, suma Consalvi y el 
gobierno hace juego en Tercero Arriba
Por Bettina Marengo

E
l gobernador Martín Llar-
yora ascendió de vocal 
a presidente del Ersep 

(Ente Regulador de Servicios 
Públicos de la Provincia) a José 

Luis Scarlatto, un dirigente va-
rias veces legislador, cercano al 
secretario General de la Gober-
nación, David Consalvi: ambos 
son oriundos del departamento 
Tercero Arriba, un territorio 
árido para el oficialismo que 

Llaryora perdió en 2023 y busca 
fortalecer de cara a su proyecto 
2027.  Va a reemplazar al cruzde-
lejeño Mario Blanco, que fue jefe 
del directorio más de ocho años 
consecutivos.

(Sigue en página 6)

RIO CUARTO
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HUpC afina plan territorial con 
más cordobesismo en el interior
El gobernador Martín Llaryora 
visitó más de 180 localidades 
este año. El plan de expansión 
del Partido Cordobés con más 
intendentes no PJ. 

(Viene de Tapa)
Por eso, a través de su minis-

tro de Gobierno, Manuel Calvo, 
encargado de articular con los 
alcaldes del interior, Hacemos 
Unidos por Córdoba arrancó 
reimpulsando las Comunidades 
Regionales en cada departamen-
to, como una herramienta más 
para las gestiones locales. Esos 
espacios políticos integrados 
por alcaldes propios, opositores 
y afines al oficialismo le permiten 
al Panal aceitar vínculos y tener 
mayor presencia en el interior. 

La realidad es que mientras 
mayor construcción del poder 
territorial se logre, mejor para 
las pretensiones reeleccionistas 
de Llaryora para el ́ 27. Hacemos 
Unidos por Córdoba tiene hoy 207 
intendentes propios y buscará 
recuperar su poderío en los de-
partamentos que el año pasado se 
perdieron en manos de Luis Juez 
y el radicalismo. 

El gobernador debutó en la 
administración provincial en 
diciembre del año pasado junto 
con otros 331 intendentes que 
también están cerrando su primer 
año de gobierno. 

El cepo a la re reelección pro-
vocó un recambio inusitado en 
el tablero del intendentismo, po-
niéndole fin históricas gestiones 
de alcaldes que gobernaban desde 
hacía décadas en ciertas loca-
lidades, y dando lugar a nuevas 
figuras en el interior. Un recambio 
generacional que acompañó el 
propio proceso que atravesó el 
peronismo tras la salida de Juan 
Schiaretti del gobierno. 

Desde la estrategia política, 
es una ventaja para Hacemos 
Unidos haber arrancado de cero 
el vínculo con prácticamente la 
totalidad de los municipios for-
jando un buen ida y vuelta, dicen 
desde el oficialismo. 

De hecho, entre los 427 gobier-
nos locales que tiene Córdoba, 
este primer año no surgieron 
grandes opositores ni críticos al 
Panal, todo lo contrario. Ni si-

quiera, por ejemplo, el presidente 
del partido radical en Córdoba, 
Marcos Ferrer, intendente de Río 
Tercero, es un acérrimo objetor de 
la gestión llaryorista, más bien, lo 
justo y necesario. 

Quizá el único que durante 
un tiempo representó un dolor 
de cabeza para Llaryora fue el 
carlospacense Esteban Avilés. El 
jefe comunal de la ciudad más 
importante de Punilla se levantó 
contra el Centro Cívico y le apunto 
al gobernador por cuestiones de 
gestión, pero en clave política. Sin 
embargo, tal como lo contó Alfil, el 
Panal logró un pacto de no agre-
sión con el vecinalista y la salida 
del ex funcionario de Ambiente, 
Emilio Iosa, fue la prenda de cam-
bio. Conflicto cerrado, por ahora.

Así, en el balance que hacen 
desde Hacemos, Llaryora cierra 
un año positivo en su relación 
con los intendentes mientras ase-
guran que el modo Pac Man del 
oficialismo seguirá activado. Hay 
nuevos “blancos” que están en la 
mira del Partido Cordobés que 
pretende ampliarse justamente 
a través de más intendentes, 
algunos incorporados formal-
mente a la estructura política del 
gobernador y en otros casos, sólo 
basta con cerrar acuerdos subte-
rráneos. Los recursos ofrecidos y 
comprometidos a los intendentes 
en nombre de la gestión, son el 
principal activo con el que cuenta 
el Gobierno para avanzar con 
su plan de ensanchamiento del 
Partidos Cordobés. 

Bien vale recordar que en el 
gobernador cerró el año cediendo 
un punto de coparticipación para 
apuntalar a los municipios en el 
contexto de crisis nacional. En 
una acción de doble objetivo ya 
que, por un lado, Llaryora se dife-
renció de la concepción libertaria 
de no asistencia a los municipios, 
y por el otro, se ganó el reconoci-
miento de los intendentes, a fines 
de noviembre, en el marco de la 
Mesa Provincia Municipios, se 
firmó el “Acuerdo Federal 2024”. 

A través de ello, la Provincia buscó 
“ofrecer previsibilidad y certezas 
a los municipios y comunas, 

mediante un incremento de los 
recursos correspondientes al 
Fondo Permanente para la Fi-

nanciación de Proyectos y Pro-
gramas de los gobiernos locales 
de Córdoba”. 
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(Viene de Tapa)
Sin embargo, acerca del pliego 

de Valentini, la propuesta por el 
gobernador Martín Llaryora para 
ocupar la vacante en el TSJ hay 
recaudos. Si bien aquellos que ha-
blan a diario con el parlamentario 
sostienen que hay tranquilidad 
por el compromiso de los legis-
ladores del bloque radical que 
conduce Matías Gvozdenovich 
para rechazar el proyecto Valenti-
ni; otros vuelven a tener dudas por 
cómo pueden reaccionar algunos 
legisladores.

“No hay que dejar de pensar 
que el peronismo va a hacer cual-
quier cosa para partirnos, sumar 
alguna voluntad, un respaldo. 
Algo “, razonó una persona del 
radicalismo que apeló al recuer-
do de cómo en algunas sesiones 
hubo integrantes de la UCR que 
se ausentaron.

Antes y después
Sin embargo, también están 

aquellos radicales que observan 
qué pasará antes y después de 
la última sesión del año. Porque 
esta noche está convocado el 
brindis que anticipó hace algu-
nos días Alfil y que para algunos 
partía más desde una iniciativa 
del juecismo que desde el seno 
de la UCR.

Como sea, la actividad se de-
sarrollará esta noche en formato 
cena y, como también lo adelantó 
este diario, será notoria la ausen-
cia de ambos. Tanto de De Loredo 
como del senador Luis Juez, los 
líderes de este espacio opositor a 
la gestión de Llaryora.

En algún momento, De Lo-
redo pensó en ir. Pero, las decla-
raciones de Juez el pasado fin de 
semana acercándose de manera 
notoria al armado de La Libertad 
Avanza y prometiendo hacerlo 
“sin pedir nada a cambio”, alejó 
las chances de foto conjunta. Es 
más, De Loredo había hablado 
con otros dirigentes provincia-
les e integrantes de la Cámara 
baja para acudir al brindis de la 
coalición el viernes, y allí otros 
radicales empezaron a poner 
reparos.

“No está bien la cosa, eso está 
claro. No es necesario a veces 
forzar las fotos”, dijo a este diario 
una persona que conoce a ambos.

Así, el divorcio por goteo 
sigue en marcha y, por ahora, 
parece muy difícil de revertir el 
vínculo entre el radical y el líder 
del Frente Cívico.

Ahora bien, el otro interro-
gante es lo que viene: las Legis-

De Loredo espera que no haya sorpresas 
por el pliego Valentini mañana
El jefe del bloque radical en Diputados aguarda que se sostenga 
el rechazo que impartió hace un par de semanas en la reunión 
con los legisladores provinciales. Qué miran con preocupación 
aquellos que están cerca del parlamentario nacional.

lativas 2025. Lo que ya tienen en 
claro en el campamento de De 
Loredo es que Juez va a jugar 
y que lo blanqueó. De lo que 
empiezan a sospechar cada vez 
con más fuerza es que no lo hará 
con ellos.

Así, en los próximos días 
recibirán los resultados de una 
encuesta para avalar aquello que 
sostienen en charlas informales y 
es el techo del radical. “Sabe que 
puede crecer, tiene en claro que 
no irá en una lista pura radical 
y que es necesario explorar un 
acuerdo con otras fuerzas si no 
hay lugar con los (Javier) Milei”, 
dicen.

En esa alquimia, la primera 
-y casi única- opción es el PRO 
de Mauricio Macri. Pero ya hay 
radicales que ponen reparos a 
la alternativa amarilla de repetir 
la fórmula 2023 con De Loredo 
y Soher El Sukaría en los dos 
primeros casilleros de la lista. 
“De ese esquema no hay ninguna 
posibilidad. Es repetir lo mismo y 
perder otra vez” se atajan.

Ahí existe un riesgo. Un retor-
no de Sukaría al Concejo Delibe-
rante en la primera parte del 2025 
puede jugar como condicionante 
para la renovación de esa alianza. 
Es decir, si hay bendición de Ma-
cri para la exdiputada nacional 
y existe resistencia deloredista 
a esa compañía, suena cada vez 
con más fuerza la fricción con 
ruptura en el Concejo.

Algo sobre lo que el propio De 
Loredo ya advirtió y que observa 
con atención, entre otras cosas, 
por el desembarco de Javier Bee 
Sellares en Córdoba por estas 
horas proveniente desde Co-
rrientes. “Javier allá tiene todo 
calzado”, dicen algunos sobre el 
radical que tiene como objetivo 
ser candidato a intendente 2027 y 
tiene, además de peso en el Con-
cejo, también en la Unicameral.

La maniobra de Bee Sellares 
divide a una buena porción del 
radicalismo: mientras algunos 
lo acompañan en la estrategia, 
la respaldan y se ofrecen como 
fuerza de choque; otros entien-
den que no hay motivos para 
que el exfuncionario mestrista 
imponga condiciones.

Con esta tensión el radica-
lismo encara la última semana 
del año. Un 2024 durísimo para 
la UCR por la división a la que 
apostaron los propios, que tam-
bién agitó el peronismo cordobés 
y cuya identidad fue atacada 
en reiteradas ocasiones por los 
libertarios. 
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Enroque corto Río Cuarto
Por Gabriel Marclé y 
Julieta Fernández

“Emanciparse” de 
Llamosas

L
a periodista recibía un men-
saje del informante oficialis-
ta sobre las últimas acciones 

del intendente De Rivas. 
Informante: Creo que no se 

está planteando un aspecto im-
portante de las últimas acciones 
del gobierno de De Rivas: legalizar 
Uber, avanzar con Ficha Limpia, 
poner a prueba un código de 
espectáculos públicos que se 
aggiorne a estos tiempos. ¿A qué 
le suena? Porque yo recuerdo que 
algunos de esos temas ya habían 
estado en agenda en los últimos 
años.

Periodista: Pero quedaban en 
eso, en la agenda mediática o en 
los pasillos del Concejo.

I: Ajá. Bueno, justamente. Ya 
hubo proyectos para legalizar 
Uber y no se avanzó en eso el año 
pasado. Lo mismo ocurrió hace 
dos o tres años con Ficha Limpia. 
Se cajonearon esos proyectos. 
Ahora, el intendente ha avanzado 
en ese sentido. Creo que ya empezó 
la operación “emanciparse” de la 
gestión Llamosas. 

desde las propias centrales. 
Periodista:  Hace poco Las 

62O se había reunido con (Da-
niel) Passerini y varios ministros 
provinciales. Faltaba el brindis 
local. 

I: La diferencia de esta vez es 
que no hubo ningún funcionario 
o referente de la Municipalidad 
acompañando. 

P: ¿Sabe por qué?
I: A ciencia cierta, no. Pero 

algunos compañeros creen que 
puede haber influido el hecho de 
que Fabio Oviedo, Claudio Rai-
llón y otros referentes de Las 62O 
estuvieron firmes acompañando 
las asambleas de los trabajadores 
del EMOS y bancando a Ricardo 
Tosto (secretario general del Sin-
dicato de Obras Sanitarias). No 
digo que el intendente haya teni-
do que estar sí o sí pero tampoco 
fue algún otro funcionario. Eso 
lleva a pensar en que puede haber 
molestado eso. Recordemos que, 
más allá de la buena relación que 
mantiene Obras Sanitarias con 
la actual gestión, las 62O forman 
parte de la mesa sindical que 
acompaña a De Rivas. Y aunque 
el conflicto del EMOS fue zanjado, 
parece que hay heridas que no 
cerraron aún. 

P: Cuando lo dice así, suena a 
que no quisieran estar vinculados 
cuando la mayoría de ustedes for-
mó parte (risas). Es más, muchas 
veces se habla de una continuidad 
y tampoco tiene por qué tener una 
connotación negativa.

I: No se confunda. No es un 
despegarse para hacer “borrón y 
cuenta nueva” pero sí creo esto va 
en línea con algo que dijo el Guille 
en campaña: que iba a tener su 
propia impronta. Le nombré al 
menos tres políticas que han es-

tado en agenda en los últimos días 
que demuestran eso. 

Cierre de las 62O

L
a periodista dialogaba con 
el dirigente sindical sobre la 
cena de fin de año de Las 62 

Organizaciones Peronistas junto 
a otros referentes sindicales de 
la CGT. 

Informante: Hablaron mucho 
de los cierres de año de los parti-
dos, así que le traigo algo de datita 
de los cierres de año sindicales. 

Una cena muy linda, después de 
un año sumamente complicado 
económica y políticamente. Pero 
nos encontró bastante unidos. 
Es más, le diría que, salvo en las 
elecciones municipales, el arco 
sindical estuvo siempre articu-
lado. E incluso durante las urnas, 
ya sabíamos que era algo circuns-
tancial y que después nos íbamos 
a encontrar en la misma vereda. 
Claramente fue así y se vio con 
muchísimos planes de lucha que 
tuvieron que llevarse adelante 
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Salarios públicos: pese a los 
primeros indicios, 
la recuperación aún no despega

- Hasta agosto, los haberes habían subido 184,7% frente a una inflación de 236,7%. 

- A diferencia de julio, ahora dos de los 12 sectores medidos por la Provincia de Córdoba
mostraron una evolución real positiva. 

- Con todo, el retraso en la publicación de los datos no permite reflejar la situación actual. 

- Hasta entonces, la mitad de los agentes cobraban sueldos de pobreza. 3A

La ARCA reglamentó
el RIGI sobre derechos
de importación

Leyes y Comentarios
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Córdoba (República Argentina), 
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El Superior Tribunal de Justicia de
Formosa ratificó una sanción de
$1,5 millón por cobrar dos veces un
consumo y aplicar una financiación
no solicitada. 

JUSTICIA

Cobro indebido:
confirman multa contra
la administradora de 
una tarjeta de crédito

8A

El Juzgado Federal de San Nicolás
lo acusa de incumplir deberes y
contaminar el río Paraná con
efluentes cloacales sin tratamiento.
La planta depuradora está inactiva
desde hace más de 30 años.

Contaminación 
ambiental: indagan
al intendente de San
Pedro (Buenos Aires)

10A

Aplican la ley Olimpia
para proteger 
a una mujer víctima
de acoso digital 8A

w Por Rubén Atilio Remigio

Opinión

La dignidad en 
escena: un pueblo
que aplaude su propia 
degradación (I)

1B

6A y 7A 

ECONOMÍA

Proyectan una 
desaceleración del
superávit 
comercial en 2025 4A

Ese grupo empresarial alcanzó esa 
cifra en su planta de la ciudad de 
Córdoba, que funciona desde 2013,
donde se fabrican tanto tractores
como cosechadoras, cabezales y
pulverizadoras de las marcas 
Case IH y New Holland.

Córdoba: CNH llegó 
a 15.000 tractores 
producidos en Argentina

9A 

- El acuerdo fue firmado por la 
vicegobernadora Myrian 
Prunotto,  en su carácter de 
presidente de la Unicameral, 
y Liliana Franch, titular de la 
cooperativa editorial. 

- Establece beneficios para el 
personal de la  Legislatura y sus 
familiares en capacitaciones
innovadoras que organiza el diario.

Alianza estratégica entre la Legislatura y 
Comercio y Justicia para la formación continua

5A

- Aumentaron 1% real, según CAME. 

- En tanto, para la Cámara de Comercio de Córdoba, mejoraron 8% a valores constantes, siempre respecto a igual período de 2023. 

- El alza pone fin a una larga caída en volúmenes con relación a un año atrás. 

- De todas formas, CAME prefirió la cautela.

Subieron las ventas navideñas y 
al fin quebraron la racha interanual negativa

2A

wPor Alfredo Flury

ARCHIVO
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L
os salarios imponibles de los
trabajadores que aportan a la
Caja de Jubilaciones de Cór-

doba volvieron a ubicarse en agos-
to en terreno negativo respecto a la
inflación, aunque con algunos
atisbos de recuperación en algu-
nos sectores específicos, aún de-
masiado incipientes.

Hay un dato no menor. El rezago
de la información publicada por el
organismo previsional, ya prácti-
camente cerrando el año, impide
observar la recuperación que, por
ejemplo sí exhibe con alguna ac-
tualización mayor el Índice de Sa-
larios que mide el Indec y que en
octubre pasado mostró el séptimo
mes de recuperación real consecu-
tivo, luego de una larga caída, prin-
cipalmente en el mes de diciembre
y enero, cuando la inflación fue de
25% y de 20,6%, respectivamente,
tras la megadevaluación aplicada
por el presidente Javier Milei a po-
cos días de asumir. Es cierto que la
evolución del Índice de Salarios no
fue igual para los tres sectores que
releva. De hecho, el de los emplea-
dos públicos fue el más relegado.
Hasta octubre, el alza interanual
era de sólo 138,7%, frente a una in-
flación de 193% interanual.

De hecho, apenas le ganaban a
la inflación en el año que fue de
107% hasta octubre, cuando los sa-
larios de los agentes públicos me-
didos por el Indec escalaron en
promedio 109,9%.

En ese marco, los salarios priva-
dos registrados subieron 184,6%
en la comparación interanual y
133,1% en el año, mientras que los
informales aumentaron 199,4% y
156,8% en los últimos 12 meses y
desde enero a octubre inclusive,
respectivamente.

Así, estos últimos fueron los úni-
cos que le ganaron a la inflación
tanto en el año como en la compa-
ración interanual.

Como fuere, hay un dato alenta-
dor. Siempre según datos de la Ca-
ja de Jubilaciones, el salario impo-
nible promedio de los 12 sectores
medidos fue en agosto de
1.198.726 pesos, 4,24% mayor al
mes inmediato anterior, frente a
una inflación minorista medida
por el Indec de 4,2%. En la prácti-
ca, los haberes le ganaron por 0,04
punto a los precios. Sin embargo,
para la Provincia, la inflación de
agosto fue de 4,73%, por lo que, ba-
jo ese parámetro, siguieron per-
diendo poder de compra.

En cualquier caso, se espera que
de a poco y a medida que se difun-
dan nuevos datos, los salarios debe-
rían comenzar a mostrar alguna re-
cuperación mayor, toda vez que las
últimas paritarias firmadas por la
administración de Martín Llaryora
con los estatales, por ejemplo, inclu-
yó la inflación más el blanqueo de ci-
fras no remunerativas para ir recu-
perando el terreno perdido. Esos no
remunerativos, al ser sumas no pasi-
bles de retención, no figuran como
ingreso imponible para la Caja.

Por sector
Según el Informe sobre Activos del
Sistema Previsional de Córdoba al
mes de agosto inclusive, el haber
promedio imponible era de
1.198.726 pesos, 184,7% mayor
que la de un año atrás, frente a una
inflación minorista que para el In-
dec fue de 236,7%.

A noviembre inclusive, y siem-
pre según el organismo estadístico
nacional, la inflación interanual ya
descendió al 166% por lo que pro-
bablemente, cuando se conozca la
evolución de los salarios que apor-
tan a la Caja, muchos sectores ya se

ubiquen en línea con ese último
porcentaje o incluso lo superen.
En agosto aún no era el caso.

Como fuere, a diferencia de julio
donde sólo los municipales de la
ciudad de Córdoba se ubicaban
por encima de los precios, en agos-
to, a ese sector se le sumaron tam-
bién los bancarios.

En el primer caso, el sueldo im-
ponible promedio fue de 2.277.236
pesos, 265% mayor a un año atrás.
En tanto, el de los bancarios -en es-
te caso Bancor-, fue de 3.004.629
pesos, 248,8% mayor a 2023.

Por debajo en el ranking se situa-
ron los agentes de municipios del
interior, cuyo sueldo promedio
imponible fue de 807.599 pesos,
210,6% superior en la compara-
ción interanual.

En tanto, los trabajadores de la
EPEC cobraron en promedio
2.318.684 pesos -prorrateando la
Bonificación Anual por Eficiencia
(BAE)-, 206,7% por encima de un
año atrás.

Mientras tanto, los empleados
del Poder Judicial percibieron un
salario imponible de 1.912.643 pe-
sos, 194,3% mayor a 2023.

Un escalón por detrás, los ma-
gistrados y funcionarios del Poder
Judicial, embolsaron en promedio
4.984.962 pesos, 193,4% más que
un año atrás.

Por su parte, las autoridades del
Ejecutivo y Legislativo percibieron
2.648.455 pesos, 191,9% por encima
de igual período del año anterior.

En tanto, los docentes cobraron
un promedio de 863.437 pesos,
181,48% más que en 2023.

Asimismo, los empleados del
Poder Ejecutivo recibieron un ha-
ber promedio imponible de
1.089.404 pesos, 173,3% por enci-
ma del año pasado.

En los últimos tres lugares del
ranking se situaron los empleados
del sector Salud, los del Poder Le-
gislativo y los policías y penitencia-
rios. Los sueldos fueron de
1.636.587 pesos, 964.518 pesos y
1.157.890 pesos respectivamente.
Los aumentos porcentuales, en
tanto, llegaron al 162,3%, 162% y
148,9%, respectivamente.

Pobreza
Por lo demás, y según el Informe
sobre Activos, en torno a 95 mil ac-

tivos, esto es prácticamente la mi-
tad de los 195.562 agentes que
aportan a la Caja, percibieron ha-
beres que en promedio se ubica-
ron por debajo de la Canasta Bási-
ca Total (CBT) que mide el Indec y
que para agosto se situó en 939.887
pesos. Ese monto era el mínimo
por debajo del cual una familia ti-
po de cuatro integrantes era consi-
derada pobre.

En ese aspecto dos consideracio-
nes. Por un lado, al tratarse de sala-
rio imponible, el sueldo de bolsillo
se supone que es inferior, toda vez
que el imponible es el bruto, esto es
sin los descuentos para la obra so-
cial Apross y los aportes previsiona-
les. Sin embargo, esos montos po-
drían en algunos sectores haber si-
do compensados en parte por su-
mas no remunerativas que no están
sujetas a aportes y por lo tanto la Ca-
ja no mide como salario imponible.

En paralelo, es posible también
que, al tratarse de la CBT para una
familia tipo, haya algún otro inte-
grante de ese hogar que perciba
otro ingreso, por lo que esa familia
podría no ubicarse bajo la línea de
pobreza.

Salarios vs inlaciónSalarios vs inlaciónSalarios vs inlación
Período agosto 2023 / agosto 2024Período agosto 2023 / agosto 2024Período agosto 2023 / agosto 2024
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Salarios públicos: pese a los primeros indicios,
la recuperación aún no despega
Hasta agosto, los haberes habían subido 184,7% frente a una inflación de 236,7%. A diferencia de julio,
ahora dos de los 12 sectores medidos por la Provincia de Córdoba mostró una evolución real positiva.
Con todo, el rezado en la publicación de los datos no permite reflejar la situación actual. 
Hasta entonces, la mitad de los agentes cobraban sueldos de pobreza

Alfredo Flury
aflury@comercioyjusticia.info
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Estudio realizado en Estados Uni-
dos, utilizando métodos innova-
dores para investigar el papel de 
ciertas propiedades de las lipopro-
teínas de alta densidad (HDL) en la 
salud del corazón, ha descubierto 
que ciertos componentes del 
llamado colesterol “bueno” está 
asociado a una mayor prevalencia 
de enfermedades cardiovasculares.

jueves 26 de 
diciembre de 2024
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La Navidad trajo 
alivio económico 
para el comercio
en todos los rubros
La Cámara local midió una suba en las ventas del 
8%, respecto al año pasado, con un ticket promedio 
de $105.900 en los negocios cordobeses / página 16

nEl titular del máximo tribunal consideró que el tema terminará “en la Corte Supre-
ma de Justicia” nDefendió el funcionamiento del cuerpo con tres miembros / página 3 

ConfliCto de poderes

Rosatti le advirtió a Milei por la designación 
de Lijo y García Mansilla a través de un DNU

La Legislatura realizará mañana la última sesión del presente año.

rosatti (centro) y rosenkrantz (derecha) acompañan a Maqueda en el acto por su despedida del tribunal. 

nLa iniciativa contará con los votos del oficialismo y 
de la mayoría de los bloques opositores de la Unica-
meral cordobesa nTambién se debatirá el 
nombramiento de Valentini en el TSJ / página 5

en la sesión ConvoCada para mañana

noChebuena

Proyecto compatibilizado
de ficha limpia será 
convertido en ley con un 
amplio apoyo legislativo

En cambio, para Came el balance “no 
fue bueno” para los negocios pyme

Cultura
entrevista a 
OsvaldO BOscacci

jorge vasalo

Pensamos 
menos y 
repetimos 
más

Crisis soCial

La iglesia pidió 
un espacio de 
diálogo con el 
jefe de Estado
La Conferencia Epis-
copal solicitó una 
reunión para buscar 
formas para atender 
“las necesidades de los 
más pobres”/ página 3

el 92% de la deuda 
sigue atada al dólar

página 6 / córdoba

En 2025, el gobierno de 
Martín Llaryora tendrá 
vencimientos por US$ 800 
millones de su pasivo. 

dos casos de viruela 
símica en córdoba

página 15 / general

Ambos pacientes se 
encuentran en aislamien-
to y son monitoreados por 
los equipos de salud. 

opinión

¿cuándo tendremos 
regulación de la 
inteligencia artificial 
en el Mercosur?
miguel pavlovsky / página 6

en alta Córdoba

Presentan a 
Pedro Troglio 
como nuevo 
DT de Instituto

Viene de dirigir en Honduras.

página 11
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La Legislatura también prevé aprobar mañana el nombramiento de Valentini en el TSJ

Mediante un amplio consenso,  
habrá aval para ficha limpia

En la última sesión del año pre-
vista para mañana en la Legislatura 
provincial se aprobará un proyecto 
de ficha limpia que contará con los 
votos del oficialismo y de la mayoría 
de los bloques opositores. Ocurre 
que el lunes pasado en una reunión 
conjunta de las comisiones de 
Asuntos Constitucionales, Justicia 
y Legislación General, se acordó 
compatibilizar las propuestas de las 
legisladores justicialistas Julieta 
Rinaldi, María Victoria Busso y 
María del Rosario Acevedo, que fija 
“elevar estándares de idoneidad 
para candidatos y funcionarios”; 
junto con las dos iniciativas de la 
radical Brenda Austin, quien reto-
mó una propuesta que en los últi-
mos años motorizó el ex parlamen-
tario Marcelo Cossar, quien no 
contó en el apoyo del PJ. 

En este año legislativo, Austin 
había presentado en junio último el 
proyecto ficha limpia, tal como se lo 
conoce a nivel nacional, al establecer 
la incorporación del artículo 49 bis 
al Código Electoral de la Provincia 
de Córdoba, en el que detallaba que 
“no podrán ser candidatas las perso-
nas que se encuentren condenadas 
a penas privativas de la libertad, aun-
que la sentencia no se encontrare 
firme y la pena fuera de cumplimien-
to en suspenso”. Mientras que en 

octubre las legisladoras justicialistas 
ingresaron una propuesta también 
para modificar el mismo artículo de 
la ley 9.571, en el que fijaron que “no 
podrán ser candidatas a cargos pú-
blicos electivos provinciales o muni-
cipales, ni a cargos partidarios aque-
llas personas que se encontraren 
condenadas en segunda instancia”. 

Después de varias reuniones en 
la Legislatura, de conversaciones 
con el ministro de Justicia y Trabajo, 
Julián López, y del apoyo del Centro 
Cívico se logró compatibilizar los 
proyectos en el que se acordó que 
quedarán inhabilitadas para cargos 
electivos “las personas condenadas 
a penas privativas de la libertad de 
ejecución efectiva o a pena de in-
habilitación principal o accesoria 
por delitos dolosos de cualquier 
naturaleza, previstos en el Código 
Penal de la Nación o en leyes espe-
ciales, en virtud de sentencias dic-
tadas por tribunales del Poder 
Judicial de Córdoba, por tribunales 
nacionales, federales o de otras pro-
vincias”. Y se aclaró que para la no 
autorización a cargos electivos “se 
requiere que la sentencia condena-
toria haya sido confirmada por sen-
tencia dictada por tribunal de ins-
tancia ulterior, por vía recursiva o 
impugnativa, ordinaria o extraordi-
naria de conformidad a las normas 

procesales que resulten de aplica-
ción”. Por lo tanto, se detalló que 
“la inhabilitación prevista se ex-
tiende desde el dictado de la sen-
tencia confirmatoria y hasta que 
la misma sea revocada o, en su 
defecto, hasta el cumplimiento 
total de la pena correspondiente”. 

Otro de los puntos que tendrá la 
normativa será respecto del alcance, 
ya que no sólo será aplicable para 
postulantes a puestos a electivos, si-
no también “para cargos partidarios”, 
además de funcionarios públicos. 
Esto último había sido solicitado por 
la UCR. Además, se incorporó que 
partidos políticos o alianzas electora-
les “deben acompañar una declara-
ción jurada suscripta por todos los 
candidatos que integren sus listas 
para cualquier cargo electivo provin-
cial, municipal o comunal”. 

El acuerdo que llegará al recinto 
este viernes será uno de los temas 
centrales del debate, aunque será 
uno de los pocos que contará con 
el entendimiento entre el PJ y el 
arco opositor. La mayor tensión es-
tará en el tratamiento del pliego del 
gobierno provincial, en el que se 
propone a Jessica Valentini para 
ocupar una vocalía en el Tribunal 
Superior de Justicia. Según trascen-
dió, el oficialismo alcanzará a reunir 
una mayoría ajustadísima.

De la Sota llamó a contrarrestar 
la “batalla cultural” de Milei

La diputada peronista encabezó un acto donde concretó un balance de año.

La diputada nacional Natalia de la Sota encabezó el lunes pasado 
un acto de cierre de año en el sindicato de canillitas de nuestra ciudad, 
desde donde consideró que “es urgente comenzar a contrarrestar la 
‘batalla cultural’ que intenta llevar adelante el gobierno nacional. Pero 
lo vamos a hacer sin agresiones, sin violencia, sin agravios, hagámoslo 
con discusiones serias, con propuestas claras, con información, con 
racionalidad”. Dicho encuentro contó mayoritariamente con la presen-
cia de sectores del peronismo de Córdoba, pero también hubo del Frente 
Renovador, algunos representantes de Unión por la Patria, Libres del 
Sur, vecinalistas, movimientos gremiales, universitarios y de la juventud. 
La legisladora, que quiere ser candidata nuevamente a diputada en 
2025, pronunció un duro discurso contra Javier Milei como balance del 
año que pasó. “Vivimos un tiempo inédito, un tiempo de despojo, de 
rupturas, de grietas tan profundas que parecen irreparables”, afirmó 
luego de que se proyectara un video con imágenes de lo sucedido en 
los últimos 12 meses. La diputada nacional enumeró lo que, a su cri-
terio, fue lo peor de la gestión libertaria, en un largo repaso de números 
y estadísticas sobre la economía y la sociedad argentina. En varios mo-
mentos afirmó que hoy “el Estado está ausente”.

basura navideña 
A pesar del aviso de la municipalidad sobre la sus-
pensión de la recolección de residuos para el 25 de 
diciembre, muchos comercios del centro ignoraron 
la advertencia y sacaron la basura. como resulta-
do, las calles permanecieron desiertas por el feria-
do, pero se inundaron de desechos y contenedores 
desbordados. bolsas, cajas, cartones y cajones de 
madera sobresalieron de los contenedores y se 
apilaron en las veredas, especialmente en la zona 
de avenida colón y la peatonal san martín, lo que 
generó un aspecto descuidado y sucio. en el merca-
do Norte, los restos de basura y comida en la calle 
se convirtieron en un foco ideal para la prolifera-
ción de moscas y malos olores. el intenso calor de 
diciembre agravó la situación, al incrementar las 
molestias para los vecinos y comerciantes afecta-
dos por el descontrol en la disposición de residuos. 
La falta de concientización respecto al plan de 

recolección evidenció la necesidad de mejorar la 
comunicación y el cumplimiento de las normativas 
establecidas por la municipalidad.

un caso de persecución
el presidente del bloque de la unión cívica radical 
(ucr) en la Legislatura de córdoba, matías Gvozde-
novich, presentó un proyecto de declaración que ex-
presa “la preocupación manifiesta y evidente por la 
persecución política y estatal” que sufrió el fiscal de 
delitos complejos del Primer Turno, enrique Gavier. 
La propuesta fue formalizada ante la unicameral y 
se discutirá este viernes. Gvozdenovich argumentó 
que Gavier ha sido “involucrado en delitos inexisten-
tes de manera reiterada”, lo que, según el legislador, 
busca ejercer presiones y amedrentar la labor de la 
Fiscalía de instrucción de delitos complejos de la 
provincia, la cual investiga a varios funcionarios 
provinciales actualmente tras las rejas.

córdoba en síntesis

definiciones de passerini

Contra el “odio e individualismo”
Se termina el 2024 y la política se prepara para un año electoral. En 

ese marco, los balances de fin de año y las ideas a futuro son moneda 
corriente en el discurso de las distintas figuras locales y nacionales. 
Daniel Passerini, intendente de nuestra ciudad de Córdoba, dialogó con 
el programa Mirá Quién Habla que se emite por Canal 10. Allí, el fun-
cionario valoró la importancia de la Navidad. “Es un símbolo de fe, de 
esperanza, es llegada de un mensaje que nos tiene que hacer mirar 
para adentro. En este momento, con tanto odio, tanto individualismo, 
la Navidad tiene que iluminarnos para que creamos en la comunidad, 
en lo colectivo”, expresó. Además, aprovechó para resaltar la imagen 
del papa Francisco, sobre quien dijo que llegó para “poner a la Iglesia 
al servicio de los pueblos” y “decir las cosas que a algunos les molesta 
escuchar”. Al repasar su primer año de gestión, habló sobre la elimina-
ción de los subsidios al transporte, una medida del gobierno nacional 
que significó un impacto muy grande en las arcas del municipio: 
“Tuvimos que adelantar tiempos y tomar decisiones directas y fuertes”, 
señaló, pero remarcó que esa actitud “sirvió para preparar el nuevo 
sistema metropolitano que comenzará a funcionar el año que viene”. ATe eligió días atrás a la junta interna en el conicet córdoba.

Por el Conicet
La semana pasada se llevó a 

cabo en la provincia la elección 
de la conducción de la nueva 
Junta Interna ATE Conicet 
Córdoba, una experiencia que 
da pie a la tercera junta interna 
del sector, tras las de La Plata y 
Rosario. Conjuntamente, se eli-
gió a los integrantes del cuerpo 
de delegados, “conformando un 
núcleo organizativo de gran im-
portancia dado que se trata de 
uno de los sectores con una 
amplia cantidad de compañe-
ros estatales nacionales en la 
provincia”. La lista electa está 
e n c a b e z a d a  p o r  S a n t i a g o 
Benítez-Vieyra como secretario 
General, y Ayelén Branca como 
secretaria Adjunta.
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“Yo la maté”
De no mediar imprevistos, el jueves 27 de febrero del próximo 

año comenzará el juicio por el femicidio de la influencer y estu-
diante de arquitectura Catalina Gutierrez quien sólo tenía 21 años 
de edad. Es probable que se haga un abreviado y por lo tanto podría 
terminar ese mismo día. De todos modos, el final ya está cantado 
porque el acusado, también estudiante y compañero de la víctima, 
Néstor Aguilar Soto, está imputado por homicidio doblemente ca-
lificado por alevosía y violencia de género, que prevé la única con-
dena posible de prisión perpetua. 

Este femicidio todavía resulta increíble, ya que Aguilar Soto, tam-
bién de 21 años y oriundo de Bariloche, y al menos en la apariencia, 
tenía una relación cercana con Catalina, e incluso los padres de ella 
lo conocían porque además habían compartido alguna comida. Es 
más, aquella noche del 17 de julio pasado, ella lo había ido a buscar 
a su departamento para juntos ir al Patio Olmos, donde se encontra-
rían con los otros amigos del grupo de estudio. Sin embargo, Catalina 
desconocía que Aguilar Soto estaba obsesionado con ella, y que a 
pesar de saber que tenía novio y de conocerlo , había decidido decir-
le que era “el amor de su vida”.  Así habrían ocurrido los hechos, con 
una discusión y un descontrolado ataque de parte de él al sentirse 
rechazado, y una desesperada defensa por parte de Catalina, quien 
finalmente murió asfixiada por estrangulamiento, tal como confirmó 
luego la autopsia. Tras matarla, él metió el cuerpo en el asiento 
trasero del Clío de Catalina, y en un descampado de barrio Ampliación 
Kennedy, le prendió fuego por dentro en un intento de tergiversar lo 
sucedido, lo que finalmente no prosperó. En tal sentido, y más allá 
de su propia confesión cuando no pudo sostener la mentira, la prue-
ba que reunió el fiscal José Mana es elocuente, tanto los objetos 
encontrados en el lugar del crimen como las filmaciones que lo 
muestran en el momento del intento de coartada. 

El juicio se realizará en la Cámara Once y participarán jurados 
populares. Es muy probable entonces que Aguilar Soto pida perdón, 
admita la autoría sin vueltas y diga: “Yo la maté”.

Una gran mentira
Uno de los prime-

ros juicios importantes 
del 2025, se hará en la 
Cámara Undécima a 
partir del miércoles 12 
de febrero y será por 
las presuntas estafas 
de las viviendas prefa-
bricadas Zenit. Esta 
causa judicial investi-
gada por la  f iscal 
Daniela Maluf, se hizo muy conocida porque uno de los imputados 
es el locutor de Jesús María Cristian Bazán. Los damnificados son 
42, pero 35 de ellos cuentan con el patrocinio de la abogada Marina 
Romano como querellante. La acusación es por asociación ilícita y 
estafas, y el presunto jefe de la organización es Martín Cuestaz, quien 
de probarse los hechos podría recibir una dura condena de cárcel 
efectiva. Pero también es complicada la situación de Bazán, quien 
figura como organizador de la asociación. Si bien él siempre se de-
fendió aduciendo que era un “instrumento publicitario contratado” 
y que había sido estafado en su buena fe, habría tenido una partici-
pación activa en al menos ocho casos de estafa. El reproche penal 
es que atraía a clientes que confiaban en su imagen y trayectoria, y 
así picaban el anzuelo para comprar una casa que jamás recibirían. 
Pero además, Bazán había sorteado una de estas viviendas en su 
programa televisivo Me la Juego, resultando ganadora Lourdes 
Figueroa quien nunca recibió el premio porque según le dijeron “se 
habían vencido los plazos” para la entrega. Además de Cuestaz y 
Bazán, serán juzgados Valentina Bonilla, Matías Díaz, María Gómez, 
Mario Pereyra Isuani y Paula Pérez. 

Las primeras denuncias fueron presentadas en el 2022, y según esti-
maciones, en aquel momento las defraudaciones llegaban a los 
$18.000.000, sumando dinero e incluso autos con los que algunos esta-
fados habían hecho los pagos de las cuotas. Las pruebas son muy firmes 
y sobran las fotos y filmaciones de víctimas entregando fajos de dinero, 
con los barbijos puestos por la pandemia. De hecho, uno de los damnifi-
cados es Héctor Chazarreta, un reconocido ex futbolista del club Talleres. 

Así las cosas, la querellante pretende además avanzar con la 
acción civil para recuperar el dinero sustraído y también la repara-
ción por el lucro cesante y el daño moral. El perjuicio que sufrieron 
fue importante, ya que la mayoría de los afectados son gente hu-
milde y con escasos recursos, que nunca imaginaron que el sueño 
de la casa propia que compraban en realidad era una gran mentira.

El ojo de HORUS
En todos los centros hay equipos multidisciplinarios para el paciente y familiares

Salud mental: cinco espacios 
gratuitos de apoyo a vecinos

La Municipalidad de Córdoba 
ofrece cinco espacios donde los resi-
dentes pueden recibir atención pro-
fesional gratuita en salud mental, 
consumo problemático y adicciones. 
Estas iniciativas están diseñadas para 
brindar apoyo, contención y asesora-
miento tanto a quienes enfrentan 
estas dificultades como a sus familia-
res y amigos que buscan ayuda o in-
formación. Desde 2024, el municipio 
también habilitó una línea telefónica 
gratuita disponible las 24 horas. El 
número es 0800-888-5555, y puede 
ser utilizado para recibir orientación 
sobre consultas.

Uno de los espacios es el Centro 
Munic ipa l  de  Salud Menta l 
Comunitaria “Tramas”, ubicado en 
San Jerónimo 2573, barrio San 
Vicente. El lugar ofrece atención a 
mayores de 16 años y cuenta con un 
equipo interdisciplinario de profesio-
nales, que incluye psicólogos, psiquia-
tras y trabajadores sociales. La aten-
ción se brinda de lunes a viernes de 
ocho a 18. Para consultas, se puede 
llamar al 3512266003.

Además, de este espacio, existen 
cuatro centros adicionales que com-
binan salud mental y adicciones. En 
primer lugar, está el Centro Municipal 
de Asistencia en Salud Mental y 
Adicciones “Lazos”, situado en el 
Bulevar Castro Barros 559, barrio 
Providencia. Este espacio ofrece es-

cucha, orientación, grupos de apoyo 
y un variado programa de talleres. El 
t e l é f ono  de  con tac to  e s  e l 
3515081286, y opera de lunes a vier-
nes de ocho a 18. El segundo lugar es 
el Centro de Acompañamiento 
Comunitario “Las Aldeas”, en Gabriel 
Ortega 8050, barrio Argüello Lourdes. 
Para consultas, se puede llamar al 
3516100335. El tercer lugar es el 
Centro de Acompañamiento 
Comunitario “Jaire”, ubicado en 
Ancasti 5750, barrio Villa Bustos. 
Aquí, un equipo de especialistas pro-
porciona acompañamiento ambula-

torio y diversas actividades de promo-
ción y prevención. Se puede contactar 
al 351 6100536. El último espacio es 
el Punto de Encuentro Comunitario 
en Salud Mental y Adicciones (PEC), 
situado en Bailén 196, barrio Yapeyú. 
Este centro ofrece escucha, terapia 
individual y grupal, taller de oficios, y 
asistencia alimentaria. Para consultas, 
el número es 3515907343.

Estos espacios, gratuitos y accesi-
bles, tienen como objetivo brindar un 
primer paso hacia la intervención en 
problemáticas de salud mental y con-
sumos problemáticos.

Las línea de ayuda posee un abordaje integral e interdisciplinario.

Carnavales en los barrios
La Municipalidad de Córdoba, a través de la 

Subsecretaría de Cultura, abrió oficialmente la convoca-
toria destinada a organizaciones de la sociedad civil para 
participar en los Carnavales Barriales 2025. Este llamado 
busca sumar proyectos de carnaval comunitario a los fes-
tejos que tendrán lugar entre febrero y marzo de 2025. 
El Programa de Festejos Comunitarios de Carnaval selec-
cionará hasta 24 proyectos que se realizarán en espacios 
públicos y abiertos de la ciudad, con entrada libre y gra-
tuita para disfrutar de las celebraciones. Esta convocato-
ria beneficiará a los proyectos seleccionados con la con-
tratación de servicios, pero no habrá entrega de dinero. 
Para realizar consultas, los interesados pueden acercarse 
a la oficina de la Dirección de Cultura Viva, ubicada en 
Belgrano y Pasaje Revol, comunicarse por correo electró-
nico a direccionculturaviva@gmail.com, por teléfono al 
4343181, o por whatsapp al número 3512093251.

Un aeropuerto accesible 
El aeropuerto internacional Ingeniero Aeronáutico 

Ambrosio Taravella de Córdoba recibió la certificación 
de accesibilidad por parte de “Alpi Asociación Civil”. 
Esta distinción convierte al aeropuerto en el sexto del 
país en cumplir con los estándares de accesibilidad ne-
cesarios para garantizar una movilidad autónoma a 
personas con discapacidad o movilidad reducida, inclu-
yendo a embarazadas y adultos mayores. La asociación 
civil, reconocida por su labor en la rehabilitación de 
personas con discapacidad motriz, otorga este certifi-
cado a organizaciones que asumen responsabilidad 
social en la mejora de su infraestructura. Dentro de las 
mejoras implementadas en el aeropuerto se destacan 
la eliminación de barreras arquitectónicas, la adaptación 
de once sanitarios con pulsadores de emergencia y he-
rrajes, y la instalación de mostradores de atención a 
una altura adecuada para personas en sillas de ruedas. 

La Legislatura reconoció a jóvenes innovadoras
La Legislatura de Córdoba entre-

gó un reconocimiento a las jóvenes 
Chiara Monsu, Sofía Leal y Greta 
Blanco, ganadoras del Premio al 
Impacto Social por su destacada crea-
ción de la App Flame Fighters, enfo-
cada en la prevención de incendios 
forestales. Este reconocimiento se 
formalizó el pasado lunes con el apo-
yo de los legisladores  Contrera, 
Bottasso, Carignano y Bría, quienes 
impulsaron un proyecto de declara-
ción para distinguir a las jóvenes. La 
App fue presentada en el Concurso 
Internacional Technovation Girls. 
Esta herramienta permite la detec-
ción temprana de incendios y facilita 
el contacto de los usuarios con las 
autoridades locales, además de ofre-
cer información detallada en tiempo 
real. Greta Blanco, una de las creado-
ras, explicó: “Utiliza un sistema de 

chiara monsu, sofía Leal y Greta blanco en la legislatura.

monitoreo basado en tecnología sate-
lital. Principalmente usamos cinco 
satélites de la NASA: Aqua, Terra, 

NSPP, NOAA-20 y NOAA-21, que re-
copilan información analizada por el 
sistema europeo de incendios”.
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¡Feliz cumpleaños 
a nuestros suscriptores! 

26
dic.

Rocca eduardo
moyano Nilde
crespo eduardo
Toranzo miguel

Bis liliana inés
Balderrama Jorge
córdoba Nora De

el periodista fundó su propia emisora radial “radio serranías”.

cultura

Adiós al periodista 
Ernesto Montesinos

La noticia por el fallecimiento de 
Ernesto “El Yndio” Montesinos 

se dio a conocer el 24 de diciem-
bre, en la previa de la navidad. El 
destacado periodista murió en la 
localidad cordobesa de Carlos Paz, 
a los 72 años. El locutor había su-
frido una descompensación días 
atrás y estaba internado en la 
Clínica San Roque. 

Ernesto “El Yndio” Montesinos 
era una eminencia periodística de 
Villa Carlos Paz y un referente de 
la cultura local. Trabajó incansa-
blemente para instalar el Día de la 
Identidad Carlospacense y fue el 
creador del movimiento “Nacidos 
y Criados”. Según informaron, su 
última labor estuvo vinculada al 
trabajo de la Comisión de Identidad 
Carlospacense, que a mediados de 
noviembre pasado logró el traslado 

del Monolito Histórico, que con-
memora la inauguración del 
Camino de las Altas Cumbres. 

Oriundo de Santa Fe, “El 
Yndio” nació el 19 de febrero de 
1952 y llegó a la Provincia de 
Córdoba en 1964, donde se radicó 
en Carlos Paz. Quienes lo conocían 
destacan la pasión con la que ejer-
cía el periodismo. Esa labor lo llevó 
a trabajar en diferentes medios, 
particularmente en Radio Carlos 
Paz, donde compartía una emisión 
por las mañanas junto Sonia 
Camps y Luis Cisterna. Luego fun-
dó su propia emisora “Radio 
Serranías”. Entre su amplia trayec-
toria se desempeñó como movilero 
de las radios del Multimedio SRT. 

Sus restos fueron velados ayer 
mié rco l e s ,  en  l a  Empresa 
Brandalise. 

El reportero de amplia trayectoria en Carlos 
Paz murió el último martes, a los 72 años

cONVOcatOrIa

Abrieron las 
inscripciones 
para los Carnavales 
Barriales 2025

La Municipalidad de Córdoba, 
través de la Subsecretaría de 

Cultura, informó el inicio de la con-
vocatoria pública para sumar pro-
yectos al ciclo “Carnavales Barriales 
2025”. Los festejos que se desarro-
llarán en nuestra ciudad entre el 7 
de febrero y el 4 de marzo del próxi-
mo año. La convocatoria se exten-
derá hasta el 2 de enero. 

El programa de Festejos comu-
nitarios de Carnaval está dirigido a 

a organizaciones de la sociedad civil 
con base en la  docta. Según infor-
mó la Subsecretaría de Cultura, se 
seleccionarán hasta 24 proyectos 
que se desarrollarán en espacios 
públicos y abiertos de la ciudad con 
entrada libre y gratuita. La iniciati-
va realizará un festejo por barrio, 
permitiendo conformar una progra-
mación descentralizada y represen-
tativa de la comunidad.

El comunicado oficial asegura 

El llamado está destinado a organizaciones 
de la sociedad civil abocadas a festejos 
comunitarios en Córdoba Capital

que la convocatoria “beneficiará a 
los proyectos presentados” con la 
contratación de servicios contempla-
dos en la ordenanza, no habiendo en 
ningún caso entrega de dinero a los 
proyectos. Además los proyectos que 
se postulen y que cumplan con lo 
solicitado recibirán el acompaña-
miento de la Dirección de Promoción 
Cultural  de la Subsecretaría de 
Cultura para la tramitación de las 
autorizaciones que dependan del 
municipio (uso de espacios verdes, 
cortes de calzada, entre otros).

Las organizaciones interesadas 
podrán presentar sus proyectos a 
través del enlace disponible en la 
web cordoba.gob.ar/category/secre-
tarias/cultura/. Allí mismo se pue-
den  consultar las bases y condicio-
nes de la convocatoria. También se 
reciben consultas en la oficina de 
la Dirección de Cultura Viva 
(Belgrano y Pje. Revol, Bº Güemes) 
de lunes a viernes de 8 a 14 o con-
tactándose por mail a direccioncul-
turaviva@gmail.com y por teléfono 
al 4343181 y 3512093251.

Sobre loS carnavaleS 
comunitarioS
Los festejos de carnaval recuperan 
diferentes formas de expresión y 
disfrute de sectores que fueron que-
dando marginados en los distintos 
momentos de la historia argentina. 
desde hace algunos años se retoma 
con gran intensidad esta tradición 
desde las murgas, centros cultura-
les barriales y colectivos artísticos 
que, con propuestas participativas, 
generan nuevos escenarios de 
democratización y reconocimiento 
de la diversidad cultural que habita 
nuestro territorio.
a través de la presente convoca-
toria, la municipalidad de córdoba 
promueve la realización de estos 
festejos en un marco de seguri-
dad adecuado. desde el 2015 rige 
en córdoba la ordenanza 12.500 
“programa de Fortalecimiento de los 
Festejos comunitarios de carnaval” 
que instituye como política pública 
la participación del estado municipal 
en la promoción de los festejos de 
carnaval en la ciudad.

La convocatoria permanecerá abierta hasta el 2 de enero de 2025.

ESTELARES VUELVE A CÓRDOBA
el grupo estelares, liderado por manuel 
moretti volverá a tocar en la ciudad de 
córdoba, el próximo año. recientemen-
te, la banda anunció un show para el 
sábado 10 de mayo, a las 21, en el estadio 

atenas (alejandro aguado 687). 
estelares brindará un concierto 

luego de haber festejado sus 
30 años con un show en el 

Quality. el espectáculo será 
un repaso por sus mayores 
éxitos y algo de su nuevo 
material. Las entradas es-
tán disponibles en la web 
edenentradas o en el local 

de disquería edén (obispo 
trejo 15).
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Un hombre (46) y una mujer (28), fueron diagnosticados tras presentar síntomas

Confirman dos nuevos casos 
de viruela símica en Córdoba

La Dirección de Epidemio-
logía del Ministerio de Salud 
confirmó dos nuevos casos de 
viruela símica en la provincia. 
Los nuevos pacientes, un hom-
bre de 46 años y una mujer de 
28 años, presentaron síntomas 
compatibles con la enfermedad 
a principios de 
diciembre, tras 
haber viajado al 
exterior. Según 
el informe ofi-
cial, los estudios 
realizados por el 
Laboratorio Central de la Provincia 
confirmaron los casos y, afortunada-
mente, ambos se encuentran aisla-
dos en sus domicilios.

Las autoridades explicaron que 
los pacientes comenzaron a mani-
festar síntomas típicos de la enfer-
medad, como fiebre y erupciones 
cutáneas. “Estas personas realiza-
ron una consulta médica aproxi-
madamente a los 10 días del inicio 
de síntomas”, detallaron las auto-
ridades sanitarias. “Los estudios 
realizados han confirmado la pre-
sencia del virus, pero los cuadros 
clínicos no son graves”, afirmó el 
Ministerio de Salud a través de un 
comunicado. Por el momento am-

bos pacientes se encuentran en 
aislamiento y son monitoreados 
por los equipos sanitarios.

Además, las autoridades deta-
llaron que se realizaron las inves-
tigaciones epidemiológicas corres-
pondientes para identificar los 
contactos cercanos de los pacien-

tes. “Todos los 
contactos han si-
do identificados y 
se han tomado 
las medidas pre-
ventivas necesa-
rias para evitar la 

propagación del virus”, explicaron.
Por otra parte, a nivel provin-

cial hasta la semana epidemioló-
gica 49 se notificaron 21 casos 
sospechosos, de los cuales 17 fue-
ron descartados por no tener an-
tecedentes epidemiológicos rele-
vantes o resultar negativos en la 
prueba de PCR. Los primeros dos 
casos habían sido reportados a me-
diados de septiembre.

Sin embargo, a nivel nacional las 
cifras son preocupantes. Según el 
Ministerio de Salud, hasta la fecha 
se confirmaron 102 casos de virue-
la símica en todo el país, provenien-
tes de 586 casos sospechosos. 

La viruela símica, una enfer-

medad zoonótica que puede trans-
mitirse tanto de animales a perso-
nas como de persona a persona, es 
una preocupación para las autori-
dades sanitarias, quienes insisten 
en la importancia de mantener las 
medidas de prevención.

Los síntomas más comunes 
incluyen fiebre, dolores muscula-
res, dolor de cabeza, y erupciones 
cutáneas, que pueden concentrar-
se en la cara, las palmas de las 
manos y las plantas de los pies, 
aunque también pueden aparecer 
en la región anogenital, la boca y 
los ojos. Los síntomas suelen durar 
entre dos y cuatro semanas y des-
aparecen por sí solos, ya que no 
existe un tratamiento específico 
para la enfermedad. 

El brote de viruela símica es un 
tema de preocupación global debi-
do a su capacidad de propagarse 
rápidamente en entornos con alta 
densidad de personas. A pesar de 
que la mayoría de los casos son 
leves,  las autoridades de la 
Dirección de Espitemología del 
Ministerio de Salud enfatizaron la 
importancia de la”identificación 
temprana” y el “aislamiento” de 
los infectados para frenar la trans-
misión del virus.

“Los estudios realizados 
confirmaron la presen-
cia del virus”, afirmó el 

Ministerio de Salud

Navidad trágica: tres personas 
murieron en accidentes viales

un motociclista murió en Traslasierra (Policía).

La noche navideña no fue la excepción y tres motociclistas perdieron 
la vida en diferentes siniestros viales. En el caso más grave, un bebé de 
28 días falleció tras un vuelco en la ruta 3, entre Justiniano Posse y Bell 
Ville. La familia, proveniente Buenos Aires, viajaba hacia Córdoba cuan-
do el Renault Clio en el que se trasladaban volcó. El bebé fue traslada-
do al Hospital de Bell Ville, donde falleció a pesar del esfuerzo de los 
médicos. El segundo caso ocurrió en la ciudad de Almafuerte, donde 
un hombre de 32 años, identificado como Federico Báez, colisionó 
contra un Chevrolet Vectra en el acceso a Villa El Salto, en la ruta 
nacional 36. Según la Departamental de Policía, “el conductor del au-
to quedó detenido por disposición de la fiscalía de turno”. Otro sinies-
tro fatal se registró en el paraje Travesía, en el Valle de Traslasierra, 
cuando un hombre perdió el control de su Yamaha FZ, cayó sobre la 
banquina y falleció. El tercer siniestro fue en barrio Jardín de esta 
ciudad, donde una joven de 25 años perdió el control de su moto Gilera 
Smash y chocó contra un contenedor. Desde la Jefatura de Policía in-
formaron que “habría resultado lesionada tras perder el control del 
rodado e impactar contra un contenedor”. También en Córdoba capital, 
un motociclista de 27 años resultó con traumatismo de cráneo tras 
chocar su moto contra un automóvil estacionado en barrio Santa Rita. 

herida de pirotecnia
un niño de nueve años resul-
tó herido en la madrugada de 
Navidad, cuando le explotó 
pirotecnia en la cara en la 
ciudad de bell ville. debido 
a las heridas, el niño fue 
llevado a un nosocomio de la 
zona, donde le realizaron los 
primeros estudios y curacio-
nes, para luego derivarlo al 
Hospital de Niños de la capital 
provincial con lesiones en el 
maxilar y el rostro.

BaLaS de nocheBUena
una beba de 18 meses fue 
herida por un arma de fuego 
en la zona oeste de la ciudad 
de rosario, cuando estaba con 
su familia en la terraza de su 
casa y una bala perdida la al-
canzó. Fue la madre de la niña 
quien se percató de que su hija 
tenía sangre en la espalda. 
Ante esto, la menor fue lleva-
da al Hospital de Niños Zona 
Norte, donde quedó internada 
bajo observación. desde el cen-
tro médico rosarino indicaron 

que la pequeña se encuentra 
estable y “con tratamiento por 
neumotórax”. 

navidad aL deSnUdo
vecinos del barrio eluney, en la 
localidad de centenario, provin-
cia de Neuquén, recibieron la 
Nochebuena con una camioneta 
Ford ecosport incrustada en 
su casa. La sorpresa fue mayor 
cuando vieron que en su interior 
había una pareja completamen-
te desnuda y bajo los efectos 
del alcohol. Ante la conmoción, 
la mujer salió corriendo y el 
hombre (64) fue trasladado al 
hospital Natalio burd por los gol-
pes recibidos. cuando la policía 
llegó al lugar, le realizó el test de 
alcoholemia al hombre, que arro-
jó un resultado de 0,74 gramos 
de alcohol por litro de sangre, 
superando el límite permitido. 
el conductor deberá afrontar los 
costos del arreglo de la fachada 
de la casa destruida, como así 
también abonar la multa por 
manejar con mayor cantidad de 
alcohol que el permitido.

breves Violencia urbana: 
tres asesinatos en 
menos de 24 horas

Entre la Nochebuena y la ma-
drugada de Navidad, tres hombres 
fueron asesinados en distintos 
hechos ocurridos en capital y el 
interior de la provincia. Un hom-
bre (31) fue apuñalado en el ba-
rrio El Cerrito durante una riña. 
“La víctima recibió dos heridas de 
arma blanca en la zona intercos-
tal derecha”, y, tras ser trasladado 
a un centro asistencial, los médi-
cos confirmaron su deceso. En 
otro caso, un hombre murió ba-
leado en Campo de la Ribera, en 
medio de una discusión familiar. 
“El hombre fue alcanzado por un 
disparo en la espalda” y falleció 
poco después en el Hospital de 
Pronta Atención San Jorge. Por 
otro lado en Cruz del Eje, un jo-
ven (21) recibió un balazo en el 
abdomen y murió en el Hospital 
Aurelio Crespo. Otro joven se en-
cuentra grave tras ser baleado en 
el pecho en barrio Las Flores II.

Una joven pareja murió en la ruta
El 24 de diciembre, Anabel Lucila Grossi, de 31 años, y su pareja 

Esteban Ismael Pereyra, de 36, perdieron la vida en un siniestro vial en 
el empalme de las rutas 33 y 70, cerca de América, Buenos Aires. Ambos 
viajaban desde Neuquén hacia Santa Fe para celebrar la Navidad. Según 
fuentes policiales, el choque involucró un Citroën C4 Cactus y un ca-
mión, y dejó a Pereyra muerto en el lugar, mientras que Grossi, con un 
traumatismo de cráneo, fue trasladada al Hospital Municipal de 
Rivadavia, donde falleció horas después. La Policía investiga las causas 
del accidente, y lo caratuló como “homicidio culposo” y “lesiones graves 
culposas”. Grossi, oriunda de Santa Fe, era pediatra en el Hospital Heller 
de Neuquén, donde se destacaba por su trabajo en neonatología. Su 
fallecimiento conmocionó a la comunidad médica neuquina..

Si sos víctima de violencia de género 
o sabés de alguien que lo sea

Línea nacional y gratuita 144
Disponible las 24 horas del día, todo el año.

WhatsApp 351 814 1400
Mensaje con la palabra “hola”. 
A nivel nacional: +54 9 11 2771-6463

Línea 0800-888-9898

PODÉS COMUNICARTE
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